

知事とのトーク

●日時／令和6年8月30日(金)

●場所／ラ・シャンス



富岩運河環水公園を一望するフレンチレストラン「ラ・シャンス」にて、新田知事と塾生30名との懇談会が開催されました。はじめに、新田知事から「今、塾生のみなさんにお会いして、富山県には魅力的な企業があり、人材がいる」と改めて確信した。このことを広く発信し持続可能な県づくりにならねばならない」と挨拶があり、続いて、塾生の自己紹介、そして、知事への質問が行われました。

株式会社スギノマシン 高木智美さん

若い女性の転出超過が問題となっています。地元企業と協力してこれを抑止するにはどうするべきだとお考えですか？



新田知事

一つは経営層の意識を変えることです。製造業を中心としたいくつかの業界には、女性は活躍しにくいという固定観念が根強く残っています。これを払拭するため、セミナー・ワークショップを開催したり、コンサルタントを派遣したりして、経営者及び経営幹部の意識変革を促し、女性が活躍しやすい環境の整備につなげています。もう一つは若い世代の意識を変えることです。県出身で首都圏で就職した人たちにその理由を聞いたところ、多数を占めたのが「富山県には自分に合う仕事や会社がない」というものでした。

●日時／令和6年9月11日(水)、9月26日(木)、10月18日(金) ●リアル集合研修・オンライン研修

アクションラーニング

～組織に貢献できるキャリアアクションプラン～

荒金 雅子氏（株式会社クオリア 代表取締役社長）

根本 Deacon 雅子氏（株式会社クオリア アソシエイト講師）

自己変革と組織貢献のためのアクションプラン策定に取り組むプログラムが約1ヶ月、3回にわたって実施されました。

第1回目ではキャリアの壁や不安を明らかにし、リフレーミングの考え方を通じて、自分の弱みをポジティブに捉え直し、自分ブランドを構築する手掛かりとしました。その後、より深めたいテーマを設定し、トピックを同じくするメンバーとチームを結成。第2回目には、エニアグラムで明らかになった思考・行動パターン、これまでに発揮した能力、これから発揮したい能力から、自分ブランドの確立につながるキー

ワードやアクションを検討しました。また、事後課題として上司・同僚や家族・友人へインタビューし、第3回目はインタビューで得られた意見を参考に、自分の成長方法と周囲の巻き込み方を考え、アクションプランをより具体化させました。

研修日の合間には、メンバー同士で学びや気づきを共有し、質問や相談を投稿できるオンライントレーニングツールを活用。モチベーションを維持しつつ、さらにアクションプランを改善し続け、11月に開催される企業担当者も参加する成果発表会に臨みます。



●日時／令和6年8月29日(木)、9月27日(金)、11月1日(金) ●リアル集合研修

●リーダーとしてのコミュニケーション（思いを伝えるのに必要なこと）<論理的スキル>

●リーダーとしてのコミュニケーション（自分を知って伝わるように話す）

●チャレンジMBA式 実践！ミニワーク

高田 朝子氏（法政大学経営大学院 イノベーション・マネジメント研究科 教授）

このコースは係長級を目指すのに必要なリーダーシップやコミュニケーションのスキルを学ぶためのコースです。

1回目は「ロジカルに話すために、自分の考え方の癖を知ること」がテーマでした。ビジネスの現場で大切な意志決定をするためのツールとして、ロジックツリーやデジションツリーを活用し、思考を整理することを学びました。また、自分の考え方の癖を知るために、グループで意思決定をするワークも行い、人によって様々な視点があることの気付きが得られました。2回目では、コミュニケーションスキルをテーマに、自身のコミュニケーションを俯瞰し、自分の癖を知り、他人の視

点を考えることで、言葉の後ろにある相手の意図や前提条件をしっかりと合わせることがコミュニケーションでは重要であることを学びました。そして3回目は学んだことを活かした「実践ワーク」で、グループに与えられた課題に時間内で、テーマを意志決定、何をどうするのかプランを立てディスカッションして発表する内容でした。

相手に何かを伝えるためには、自分に自信を持つことが重要になります。女性には「自分には能力がない・自信がない」と考える傾向があるなかで、小さな成功体験を意識し、それを積み重ねることで、自信を付けることができる教えていただきました。



学する前の中高校生と富山県で働く女性との交流会を開催するなどしています。幸い、「どんな企業があるのかもっと知りたい」などの好反応があり、手ごたえを感じているところであります。とはいっても、長い時間をかけてできあがつた、この硬く厚い岩盤を突き破るのは容易ではないので、ぜひ、塾生のみなさんとも協力を体制をとつていければと思っています。

日の出屋製菓産業株式会社 小林時美さん

夫婦とも正社員として働く家庭が多いにもかかわらず、家事・育児は女性がするものという意識は根強いままです。これを解消するにはどうするべきだとお考えですか？

男性は仕事、女性は家事・育児といつた古典的な性別役割分担意識に深く関わるのがアンコンシャス・バイアスです。そこで、富山県では、職業生活や家庭生活を送るなかで、どのようなアンコンシャス・バイアスに気づいたか、気づいたことでどのようないい変化があつたかを紹介する特設サイトを立ち上げ、その解消を目指そうとしています。加えて、若い世代には浸透しつつある男性・女性ともに仕事をし、家事・育児をすると

いう意識を、より幅広い世代へ定着させていくことも大切だと考えています。これを達成するためには、労働時間ではなく労働効率を求める（成果が上れば勤務場所を問わないなど、より一層、働き方改革を進めていく必要があります）。ぜひ、しっかりと取り組んで、富山県の明るい未来を拓いていきたいと思っています。



いくのでぜひ頑張ってほしい、そして、最後に新田知事から「当塾は女性リーダー育成研修の草分け的存在。しっかりとしたノウハウがるので安心して学習にネットワーク構築に勤しんでほしい。富山県も女性管理職登用の推進などでジェンダー・ギャップ指数の改善に取り組み、ロールモデルとなるよう率先行動を続けていく」とメッセージが送られ、和やかな雰囲気のなか懇談会を終了しました。